

Mitteilungen; Ratspräsidium

2017-686

152 012.10 Organisation; Behörde; Legislative

Jahresrückblick Gemeindepräsident

Hegg Andreas, Gemeindepräsident, FDP: Das Jahr 2018 ist beinahe vorbei. Der Redner erlaubt sich einen kurzen Rückblick und einen Ausblick für das nächste Jahr. Politisch ist das erste Jahr der Legislatur von 2018 – 2021 vorbei. Vieles wurde in diesem Jahr in Lyss / Buswil von verschiedenen „Akteuren“ realisiert, umgesetzt, diskutiert, verhandelt, gebaut, verfügt, eingeweiht und gefeiert. Traditionelle Anlässe fanden statt wie: Fasnacht, Lyssbachmärit, Ciné-Happening, Grienfest Busswil, Kultur Tour, Multikulti-Fest, Stärnemärit, Forum Lyss, Neuzuzügeranlass, Altersheimfest, Broki-Fest, Vereinsempfang, Jungbürgerfeier, 1. Augustfeier, Feuerwehr Hauptübung, diverse Konzerte, Orchesterverein, Jugendmusik, Lysser Musik, Akkordeon Spielring, Trachtengruppe, Jazztage, Forum Entrepreneur, Unterhaltungsabende TV Busswil, Waldputztage in Lyss und Busswil, Schnellster Lysser in der Bahnhofstrasse, Dampftage, diverse Wettkämpfe und Matches des SV Lyss, der Handballer, des SC Lyss und vielen anderen Vereinen. Mit anderen Worten es läuft sehr viel in Lyss.

Nebst vielen Postulaten, Motionen, Interpellationen und diversen kleineren Geschäften hat der GGR u.a. folgende Geschäfte behandelt:

- Asbestsanierung Schützenhaus
- Neues Kurtaxenreglement
- Projekt Hoppla
- Budget / Finanzplan
- Projekt Aarepark
- Rahmenkredit Feuerwehr Konzept „Biber“
- ÜO Dickried Busswil
- Massnahmenpaket PKE 2019



Der Redner hat noch eine kurze, ungeordnete und nicht abschliessende Auflistung von Ereignissen:

- Treffen mit Quartierleuten / Kirchenvertreter / Nachbargemeinde Seedorf
- Personalanlass anfangs Jahr
- Preisverleihung Wettbewerb „Neubau Schulhaus Grentschel“
- Historische Bahnanlage Schopf saniert
- Staatssekretariat für Migration (SEM) nimmt Bundesasylzentrum in Betrieb
- Verhandlung Vereinbarung mit SEM zum Bundesasylzentrum

Jubiläen:

- 100 Jahre Viehzuchtgenossenschaft Lyss Aarberg
- 50 Jahre ARA Lyss Limpachtal
- 50 Jahre Genossenschaft Buchzopfen
- 35 Jahre Gasverbund Seeland
- 20 Jahre ESAG
- 20 Jahre Ciné Happening
- 20 Jahre Steile Kresse
- 20 Jahre KUFA Lyss
- 20 Jahre KIWANIS
- 10 Jahre Hospitium Lounge
- 10 Jahre Club 66+
- 15'000er Einwohner Beyeler Len

Weiteres:

- Mehrere Baustellencafés Baustelle Marktplatz
- Einweihung Neubau Mobiliar

- Vernissage Lysser Chronik
- Neugestaltung Marktplatz
- Inline Prozesse in 6 Tagen
- Diverse Delegiertenversammlungen in Lyss durchgeführt (Baumeisterverband)
- Coop Gemeindeduell
- GGR Ausflug
- Neuzuzügerversammlung
- Gesamtklassenzusammenkunft der Harderer
- Eröffnung Radio Chico
- Lidl eröffnet neue Filiale in Lyss
- Neuorganisation der Schulen Lyss mit Umzügen
- Sekundarschulfest der Ehemaligen
- Einweihung Neubau Tagesschule Herrengasse
- Personalabend in der Turnhalle Herrengasse
- Orientierungsanlass PKE für Personal und GGR
- Neue Buslinie Bellmund – Jens – Lyss

Mit anderen Worten, es hat sich Vieles bewegt und Vieles läuft sehr gut in Lyss und Buswil. Der Redner bedankt sich bei allen, die sich in irgendeiner Form für das Wohl von Lyss eingesetzt haben. Der Redner stellt fest, dass es uns hier in Lyss und in der Schweiz immer noch sehr gut geht. Wir haben Glück, in einem solchen Land und einer solchen Gemeinde zu leben. Dafür sollten wir dankbar und zufrieden sein, denn es ist nicht selbstverständlich.

Es gehört auch zum Leben, dass man im 2018 nicht nur Schönes sondern auch Trauriges erleben musste. Manche haben in diesem Jahr geliebte Personen verloren, die nun fehlen. Der Redner bittet die Anwesenden für die Totenehrung kurz aufzustehen und mit einer Schweigeminute den im Jahr 2018 Verstorbenen zu gedenken.



In finanzieller Hinsicht hat die Gemeinde Lyss sicher eine gute Situation. Die Gemeinde Lyss konnte sogar die Steuern senken und denkt bereits über eine weitere Steuersenkung nach. Aber der eingeschlagene Weg muss konsequent weitergegangen werden. Es ist zu hoffen, dass der Wirtschaftsstandort sich weiterhin in der Welt behaupten kann. Das heisst, es müssen alle mithelfen den Wirtschaftsstandort zu stärken, die Investitionen im Griff zu haben, und gute Grundbedingungen schaffen, um diesen zu erhalten.

Das grosse Wachstum von Lyss stellt die Gemeinde vor neue Herausforderungen. Der Redner ist immer noch überzeugt, dass die Gemeinde Lyss mit ihrer Infrastruktur dieses Wachstum bewältigen wird, wenn zusätzlich die nötigen Massnahmen ergriffen werden, wie z.B. neuer Schulraum.

Mit den verabschiedeten Richtlinien & Zielsetzung wurde in einer Strategie festgelegt, wie die Gemeinde Lyss künftig wachsen soll und welche Massnahmen nötig sind und umgesetzt werden müssen. Das Ziel der Gemeinde Lyss bleibt aus der Sicht des Redners noch immer dasselbe wie bisher. Die Gemeinde Lyss soll weiterhin eine aktive Vorzeige-Gemeinde sein, und sich als attraktives Regionalzentrum behaupten. Deshalb ist es wichtig, den Weitblick zu behalten und zukunftsorientiert zu bleiben. Die Gemeinde Lyss soll Farbe bekennen und auch nach unkonventionellen Wegen suchen, sowie sich auf die Sache und das Wesentliche konzentrieren.

Der Redner bedankt sich bereits jetzt für die Unterstützung, die im Jahr 2019 geleistet wird. Der Redner bedankt sich weiter beim GR, GGR den Abteilungsleitenden und dem Personal. Der Dank geht ebenfalls an die GGR-Präsidentin Hautle Agnes für die gute Arbeit. Der Dank gilt weiter der Presse und dem Loly sowie den ZuhörerInnen, insbesondere Marti Hans und Sieber Beat. Ein Dankeschön allen MitbürgerInnen, die sich in konstruktiver Arbeit und mit Herzblut für die Gemeinde Lyss einbringen und Verantwortung übernehmen.

Der Redner wünscht allen schöne Festtage, ein gutes Jahr 2019 und beste Gesundheit. Akklamation.

